
 

Circonscription IEN DUNKERQUE-                                                      
BAILLEUL 
ECOLE MATERNELLE PUBLIQUE LES PETITS CHATELAINS 
Téléphone 
0328489176 
Courriel 
ce.0596360T@ac-lille.fr 
Adresse 
PLACE DU CHATEAU 
59940 

ESTAIRES                                          CONSEIL  D’ECOLE n°1 

Vendredi 21 octobre 2022 

Présents :      Mr Ficheux : Maire 

                        Mme Bertrand :  1ère adjointe , déléguée aux  écoles     

                        Mme Descamps : Directrice enfance jeunesse  

                        Mr Vandaele : Délégué départemental de l’Education Nationale 

                        Mmes  Boquelet, Lenoir , Leroy ,Logez , Tanghe   Mr Hachin  : Parents d’élèves  

                        Mmes  Duthoit, Hassevelde, Hermant , Loridan, Reinling, Rochedreux: Professeurs  des écoles 

                        Mme Smis : Directrice 

Excusés :       Mme Yessad , Inspectrice de l’Education Nationale  

                       Mme Vandooaleghe : Professeur des écoles  

                        Mme Thiry : Parent d’élève        

         

Félicitations aux parents élus. 

Tour de table et Remerciements aux personnes présentes.                            

1/ Rentrée 2022-2023:  

                                     a/ Effectifs /Présentations des classes: 

Mme Hermant (GS) : 22 élèves               

 Mme Rochedreux (GS) : 22 élèves   



Mmes Loridan / Smis  (MS) :26 élèves    

Mme Vandoolaeghe (MS) :24 élèves  

Mme Reinling (PS/MS) : 25 élèves ( 19 PS/6MS) ,  26 élèves à la rentrée de novembre (20PS/6MS) 

Mme Duthoit  : 25  élèves ( 20 PS/5TPS )  28 élèves en janvier (3TPS  doivent faire leur rentrée en  

janvier )  

Mme Hassevelde : 24 élèves ( 20 PS/4TPS)  25 élèves en novembre et 27 en janvier  (2 TPS doivent 

faire leur rentrée en janvier )  

En novembre 2022 : 170 élèves  

En janv 2023 : 175 élèves au total     

Mme Dufour est  AVS (Auxiliaire de vie scolaire) . 

A partir de novembre , nous  accueillerons  régulièrement des stagiaires du Lycée Val de Lys , du 

Lycée Saint Roch et en master de l’Education . 

                                           b/ Règlement intérieur + charte de la laïcité : 

Le règlement de l’école a été envoyé au préalable aux parents d’élèves et enseignantes pour 

lecture . Il n’y a pas de modification à apporter . 

Il faut juste rappeler : animaux interdits dans l’enceinte de l’école ,même en laisse !!  

                                        Ne pas rouler avec sa trottinette dans la cour de l’école  

                                        Tour de cou  

Vote du règlement intérieur .                                      

Le règlement intérieur sera affiché, il sera également envoyé sur l’ENT . La lecture du message 

validera la connaissance du règlement .                                                                                                                              

Les parents pourront  demander le règlement en format papier s’ils le souhaitent.                                                                                                                                                                                        

La charte de la laïcité sera affichée et envoyée . 

                                       c/ Projet d’école : 

Axe 1 : enrichir le lexique et la syntaxe : un cahier de vocabulaire a été mis en place  

Axe 2 : Améliorer le parcours artistique et culturel 

Axe 3 : Renforcer les relations école-famille   

                                     d/ Activités Pédagogiques Complémentaires 

Les activités pédagogiques complémentaires (APC) visent soit à aider les élèves lorsqu’ils    
rencontrent des difficultés dans leurs apprentissages, soit à les accompagner dans leur travail 
personnel ou leur proposer toute autre activité prévue par le projet d’école. 

L'autorisation des parents est requise pour les élèves concernés.    



                                      e/ Sécurité  

• Un 1er exercice incendie a eu lieu le mardi 22 septembre 2022 , les enseignantes et les élèves 

étaient prévenus  . 

Le bilan a été envoyé à Mr Plouviez.  

• Un exercice Attentat-intrusion : « se sauver  »  aura lieu avant les vacances de Noël  .                   

Alerte :sifflet                                                     

• Un exercice risques majeurs aura lieu au cours du 1er trimestre de l’année 2023 .                                                                       

Alerte : corne de brume  

Une mise à jour du PPMS sera réalisée le mardi 8 novembre 2022 en présence des ATSEMS . 

                              

                                    f/situation sanitaire  

Dès la rentrée , plusieurs classes ont été impactées  (enfants ,enseignantes, ATSEM, AVS ).                                                            

Le mois d’octobre a été calme .Nous espérons que cela se poursuivra . 

2/ Bilan coopérative scolaire :                       

           Au dernier conseil d’école , il y avait :  3681.50€ 

Dépenses :                                                                               Recettes : 

- Nausicaa (suite) :362.5€                                       - Participation des familles (sorties + fête école) : 275.4€ 

- Transports sorties  :2070 €                                  - Don EPPE(vente de fleurs) : 200€ 

- Charges activités éducatives classes : 852.88€ - Don EPPE(fusion) :380€ 

-                                                                      - remboursement transports USEP  :    266 € 

- Affiliations OCCE  : 325,6€                         - Participation volontaire des familles (rentrée) :    1400€                                                                

Solde au 21 octobre : 2591.92 € 

Un grand merci à l’Association de parents d’élèves qui nous a d’abord remis  un chèque de 

200€ grâce au bénéfice de la vente de fleurs et un chèque de 380€ après la fusion des 2 

associations . 

3/ Vie de l’école : 

                                                    a/ Photo de classe : 

Les photos de classe seront réalisées le jeudi 19 janvier 2023. 

                                                    b/ USEP :  

Toutes les classes seront affiliées à l’USEP cette année . 



Rencontres : Courir , sauter et Lancer :Nous avons accueilli pour ces rencontres des classes de 

Merville , Boeschepe et Le Doulieu . 2 classes de l’école se sont rendues au Doulieu . 

Estaires Petits Châtelains Océane ROCHEDREUX 22 GS 

Merville Pergaud Amélie DESTAILLEURS 22 GS pas le mardi matin 

Merville Pergaud Julie DUBAELE 22GS pas le mardi matin 

A Estaires, Petits châtelains 

Jeudi 13 octobre de 14h00 à 16h00 

Estaires Petits Châtelains Véronique DUTHOIT 25 TPS/PS 

Estaires Petits Châtelains Virginie HASSEVELDE 24 TPS/PS 

Estaires Petits Châtelains Laurence REINLING 25 PM/MS 

Boeschepe Manon MUYLARD/ Sandrine SCHREFEERE 18 TPS PS MS  

Boeschepe TPS PS MS : Chantal DEMAN 20 TPS PS MS  

A Estaires, Petits châtelains 

Jeudi 20 octobre de 9h30 à 11h15  

Estaires Petits Châtelains Anne HERMANT 22 GS 

Boeschèpe Emilie RAKHA 18GS pas entre le 10 et 14 octobre 

Le Doulieu Sophie BENOIT 20 GS CP  pas le 11, pas le 17 ni le 18 ni le 20 

A Estaires, Petits châtelains 
Vendredi 21 octobre de 14h à 16h00  

Le Doulieu Sophie MARTEL 20 TPS PS MS pas le 17 octobre 

Estaires Petits Châtelains Anne Sophie VANDOOLAEGHE 24 MS 

Estaires Petits Châtelains Laura LORIDAN / Jacqueline SMIS 26 MS 

A Le Doulieu (stade ou salle selon météo) 
Mardi 18 octobre de 9h15 à 11h00  

                                             

                                       

                                          c/ Ecole et cinéma : 

Les classes de Moyenne section et de Grande section se rendront au cinéma de 

Merville :Séance : Le petit monde de Léo   lundi  16 janvier 2022 

Et toutes les classes :   Séance : A table   : mardi 11  avril  2022  

                                                d/ Projets musicaux  

Nous poursuivons les projets musicaux avec Martine Nowicki , dumiste .  

1ère période : classe des MS : Projet de  Mme Vandoolaeghe : créer une petite séquence musicale sur 

le thème de la nature  

                         Classe de GS : Les grandes sections ont découverts les instruments de musique et se 

sont rendues à l’école de musique  .      

2ème période : classes de GS : Justin et les instruments de musique : conte de Noël  

                         Puis chorale avec tous les niveaux en préparation du marché de Noël  

                                               e/ Fusion : Amicale Laïque et association de parents d’élèves  

L’assemblée Générale de l’Amicale Laïque a eu lieu le mardi 4 octobre 2022. L’association de parents 

d’élèves sera dissoute , les parents d’élèves élus intégreront l’Amicale Laïque . 

Mr Sébastien Haas a été élu Président de l’Amicale Laïque . 

Un concours est organisé à l’école élémentaire pour modifier le logo de l’Amicale .Une page 

facebook a été créée : Amicale école publique , vous pourrez y trouver toutes les manifestations 

envisagées au cours de cette année scolaire 2022/2023. 

 

 



                                             f/ Marché de Noël /Noël à l’école : 

La 1ère manifestation organisée par  l’Amicale sera le  marché de Noël : le vendredi 9 décembre 2022 

à partir de 16h30. Tous les élèves chanteront sur le podium : 2 chorales seront prévues pour les 

maternelles .  

Le vendredi 25 novembre , le Père Noël passera à l’école , pour prendre une photo avec chaque 

enfant . Un bon de commande sera donné aux enfants pour les photos , l’objet , les jacinthes …Des 

informations complémentaires seront données à la rentrée des vacances . 

Le Père Noël viendra distribuer ses cadeaux le jeudi 15 décembre et nous goûterons tous ensemble 

dans la salle de motricité . (livres et goûter offerts par l’Amicale). 

 

4/Questions/remarques  adressées à l’école   : 

Merci à l’équipe enseignante et pédagogique pour cette rentrée ! 

● Pour les petites sections il a été appréciable de pouvoir visiter l'école,  les classes avec les 

enfants. Donc merci pour cette organisation. 

● Pour les réunions de rentrée, c'est un peu compliqué de s'organiser la veille pour le 

lendemain pour les réunions de rentrée avec la demande que les enfants ne soient pas 

présents. Pourraient-elles être prévenues au minimum dès la rentrée !                                         

Réponse de Mme Smis : Oui , nous essaierons de faire mieux l’année prochaine  .De plus, le 

COVID s’est invité pendant la semaine de réunions                                                                                                       

Les effectifs des parents aux réunions  se maintiennent , voir en hausse ,nous vous en 

remercions et nous espérons qu’ils continueront à augmenter .Il est toujours motivant  de 

pouvoir partager avec vous le travail réalisé dans les classes . 

 

5/Questions/remarques adressées à la  Mairie: 

SÉCURITÉ aux abords écoles et travaux: 

● Carrefour entre les 2 écoles (rue de Merville) : Les travaux devaient être effectués cet été, 

mais vous avez annoncé un report lors du conseil de juin 2022. Avez-vous une date précise ? 

(car cela fait plus de 3 ans qu’on nous promet une sécurisation du carrefour.)                                   

Réponse de Mr le Maire : La société Noréade doit d’abord réaliser  des travaux , le chantier 

devrait donc débuter en Juillet /août 2023 . 

● Merci pour  la réfection du chemin sable amenant aux Petits Châtelains. 

Temps Periscolaire : 

● Trombinoscope de l'équipe péri scolaire serait-il possible de le mettre en place ?                               

Réponse de Mme Descamps :Il est en cours  



● Merci pour les plannings des menus cantine transmis sur le portail famille jusqu' aux 

vacances. Serait-il possible de le renouveler pour les autres périodes au moins en début de 

période des vacances scolaires pour une meilleure organisation et réservation dans les temps, 

avant si cela est possible ça serait encore mieux ?                                                                                     

Réponse de Mme Descamps : Nous mettons les menus sur le portail famille dès que nous les 

recevons du prestataire de restauration. 

● Merci au personnel périscolaire soucieux du bien-être de nos enfants sur ces temps et se 

montrant disponible pour échanger avec les parents. 

Intervention de Mr Le Maire :                                                                                                                       

Une famille de l’école a fait part d’un Projet pédibus : initiative citoyenne . Si vous êtes 

intéressés, vous pouvez demander les coordonnées de la personne à la mairie . 

                                                                                   Présidente du conseil                                                                                             

J.Smis                                                                                                  


